
 

第 1695 回例会 2023・5・30             ﾆｺﾆｺ 11，000 円 累計 589,000 円 

 

 

 

 

 

 

 

 

 会長の時間        荻野 陽一 

 

 

 

 

 

 

 

 

みなさんこんにちは、いよいよ来週は、親睦旅行

になります。 このところぐずついた日が続いてい

ましたが、21,22日は今のところ良い天気予報にな

っているので安心しています。皆様と一緒 に楽し

もうと思っています。 どうぞよろしくお願いいた

します。 

本日の卓話の講師は、メンバーの中市議会議員に

お願いしております。 選挙戦のお話など、面白い

お話をしていただけるかと思います。 どうぞよろ

しくお願いいたします。  

本日は、先日の日曜日、御嶽神社に行ってきまし

たのでその時のお話をさせていただきたいと思い 

 

 

 

 

ます。 

地元神社の役員で年に１度参拝に行くことにな

っていて、昨年もこの時期に行っています。 車で

乗り合いで向かい、道は空いていたので御岳山のロ

ープウェイ乗り場まで５０分ぐらいで着きました。 

ロープウェイは、昨年来た時よりとても混んでい

ました。 外国の方も多くいました。 コロナが明け

た事で混んできたのかなと感じました。 ロープウ 

エイからお世話になる宮司さんの宿によってそこ

から神社へ歩いていくのですが、坂がきつく階段も

そこそこあります。昨年はゆっくりと登った感じで

したが、今年は、若い人がいき良いよく登っていく

のでついていったのですがとても疲れました。やは

り年なので来年は、ゆっくり上って行こうと思いま

した。 御嶽神社について少し調べました。正式に

は、武蔵御嶽神社と言うそうで江戸時代から「おい

ぬ様」信仰で広まったそうです。 おいぬ様と言っ

ても実は、ニホンオオカミだそうです。オオカミが

守り神になった由来は「日本書記」に記されていて、

ヤマトタケルが東征の際、この御岳山から西北に進

■出席報告 

月 日 5/16 

会員数 35 

出席者 25 

出席率 ― 

前回修正 ― 
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例 会 当 番 記 念 祝 福 卓      話 

5/30 お茶会 

“心豊かに抹茶を楽しもう” 

 茶道裏千家 池ノ谷 宗眞様 

6/6  炉辺会議 リアン 

6/13 例会取り消し 

 



もうとしたとき霧が深くなってきたところを、白い

オオカミが現れ軍を導いたとされています。 そし

てヤマトタケルが白狼に御岳山にとどまり全ての

魔物を退治せよと仰せられたと言われているそう

です。 本殿にはこの時の様子を描いた大きな絵も

飾ってありました。 ニホンオオカミは今は絶滅し

たと言われていますが、御岳山では一昔前までは、

狼たちと共存して生活をしていたそうで、狼は怖い

存在でありながら、畑を荒らす害獣を食べてくれる

有難い存在でもあったとの事です。 本殿の狛犬(コ

マイヌ）は江戸時代に作られたブロンズ製で、ニホ

ンオオカミを象った（かたどった）狛犬（コマイヌ）

になっていました。 本年はたまたま「大口真神式

年祭」に当たっていました。 １２年に一度だけ卯

年に執り行われるとの事で、期間が４月１５日～５

月21日までとの事で、ありがたいことに参拝するこ

とが出来ました。 良く見えなかったのですが３匹

のニホンオオカミが見えました。 又、犬を連れて

いる人が多いと思いましたが、近年「おいぬさま」

にちなみ、愛犬の健康を願う人々沢山訪れるように

なったそうです。  

それから、宝物殿には、国宝の赤いと威しの鎧と

言うものが有りました。 

昨年の大河ドラマに登場した畠山重忠が奉納し

たと伝えられているものの模造品だそうですが赤

い糸が特殊だそうで国宝になっているそうです。 

その鎧を展示するケースが昨年新調され1200万

円したそうです。 皆様の多くは参拝されて、よく

ご存じの方もいらっしゃると思いますが、お話させ

ていただきました。 ありがとうございました。 

 

幹事報告         金岡 悟 

◎ ポリオプラス・ソサエティのご案内 

◎「入会３年未満会員ﾜｰｸｼｮｯﾌﾟ＆花火大会鑑賞」 

  8 月５日（土）14 時受付 

・ﾜｰｸｼｮｯﾌﾟ 本庄市民会館 午後 14；30～ 

・懇親会  寄居玉淀水天宮祭花火大会 

              午後 18 時～ 

◎ ﾊｲﾗｲﾄよねやま  278 号 

◎ 週報・・・新所沢 RC、所沢中央 RC 

 

 

ニコニコボックス     恒良 裕子 

荻野 陽一 本日は、ﾒﾝﾊﾞｰの中 毅志 市議会議員 

      に卓話をお願いしています。選挙戦の 

      お話等をしていただけるかと思いま 

す。どうぞ宜しくお願いいたします。 

金岡 悟  次の日曜日の親睦旅行参加皆様 当日

は宜しくお願い致します。本日の卓話 

中先生 宜しくお願い致します。 

須澤 一男 本日、外の団体の総会の為、早退致し

ます。 

鈴木 真澄 先日は選挙おめでとうございました。

今日は卓話、よろしくお願いします。 

木村 孝子 この度は本当に おめでとう ござい 

ました。市の為、皆々様の為に、頑張 

ってご活躍下さい。本日 卓話楽しい 

お話宜しくお願い致します。 

本橋 正夫 中 毅志様 いろいろとご苦労様でし 

た。市の為、市民の為 頑張って下さ 

い。本日 講師有難うございます。宜 

     しくお願い致します。 

室伏 秀樹 今日から暑くなります。無理せずほど 

ほどに！ 中先生 卓話宜しくお願い 

します。 

石井 秀夫 中さん 本日は有難うございます。ど 

うぞよろしくお願い致します。 

内田 学  中先生 本日は宜しくお願いします。 

中 毅志  本日は、卓話でお世話になります。宜

しくお願いします。 

恒良 裕子 中さん おめでとうございます。今日

も宜しくお願いします。前回、前々回

欠席。 

 

 

 

 

 

 

 



卓話  所沢市 市議会議員  

中 毅志様 

１） 選挙制度について 

◉  令和５年埼玉県議選 

 投票率 県全体３４.９２％：前回は３５.５２％ 

で過去最低  （所沢市38.03％ 前回37.67％）  

 男53,027人 女56,044人 合計109,071人 

    （有権者数 男140,448人 女146,331人 

合計286,779人 ） 

有効投票総数 107,435票  

 無効投票数   1,635票  

    持ち帰り      １票 

  

◉  令和５年所沢市議選（法定得票 861.590） 

   投票率 40.20％ 前回39.71％ 

   男55,714人 女59,469人 合計115,183人 

   （有権者数 男140,305人 女146,206人  

合計286,511人） 

    有効投票総数 113,729.996票  

無効投票        1,453票 

    持ち帰り        ０票 

 

◉  気になる公選法について 

（１）当選後の挨拶（１７８条） 

（２）法定得票（９５条） 

   選挙で当選が認められるために必要な得票

率、または数のこと。 

① 都道府県知事（有効得票総数÷4） 

② 都道府県議会議員（有効得票総数÷議

員定数÷4） 

③ 市町村の長（有効得票総数÷4） 

④ 市町村の議会の議員（有効得票総数÷

議員定数÷4  

＊法定得票に達する候補者が無く、または

不足した場合、再選挙が行われる。 

 （３）供託金（９２〜９４条） 

   法令の規定により法務局などの供託所に供

託された金銭。 

金額は出馬する選挙によって異なり、法定得

票数に達しない得票率の場合は全額没収さ

れ、逆に落選しても一定の得票を得ると全額

返還 

  ○供託金没収点 

   ①衆議院・知事300万円、市長100万円：有効 

投票総数÷１０ 

   ②県議６０万円、市議３０万円 ： 有効投

票総数÷議員定数÷１０ 

  

◉  今後の選挙スケジュール（知事、市長） 

 ①埼玉知事選挙 ７月20日告示、８月６日投開票  

任期令和５年８月30日 

 ②所沢市長選挙 １０月１５日告示、 

１０月２２日投開票 

任期令和５年１０月２９日 

 ③衆議院議員選挙 （令和７年10月30日任期満了） 

 

２）改選後の市議会について 

 ① 現職22人、新人１０人、元１人 

 ② 政党、期数、年齢構成など 

 

３）令和5年度の予算について 

・令和５年2月20日〜3月23日の32日間で令和５年第

１回定例会が開催された。補正予算7件、当初予

算10件、条例17件、契約締結1件の計35件の議案

が提出され3月16日の採決では賛成多数で全議案

が可決されました。 

・この予算は過去最大となる1,148億3千万円予算で 

した。特別会計を入れると約2,070億円となり２ 

年連続の2,000億円超。 

・今年度の特徴としては「脱炭素・ｾﾞﾛｶｰﾎﾞﾝｼﾃｨ」 

の実現に向けた事業が多くあり、特に小中学校の 

LED化工事や所沢駅周辺開発に関する予算がある 

 

４）その他 旬な話題 

 

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%81%B8%E6%8C%99
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E9%83%BD%E9%81%93%E5%BA%9C%E7%9C%8C%E7%9F%A5%E4%BA%8B
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https://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%86%8D%E9%81%B8%E6%8C%99
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%B3%95%E5%8B%99%E5%B1%80
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E4%BE%9B%E8%A8%97
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E4%BE%9B%E8%A8%97

